PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 222/Martes 15 de noviembre de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- El fantasma de la recesión. (Por Esto!).
- Obama, Sarkozy, Netanyahu: ja cuál más mentiroso! (Rebelión).

DE CUBA

- Repercusión de las Reflexiones de Fidel Cinismo genocida (Segunda parte y final). EFE/NTX/XIN
- Anuncia visita a nuestro país del Presidente de Haití EFE.
- Rebota de Granma el artículo Bandidos contra la soberanía radio-electrónica NTX/AFP/ANSA.
- Revista católica insta a realizar cambios sustanciales AFP.
- Sector privado, una "opción" de empleo pero no la principal ANSA.
- Avanzan Unidades Básicas de Producción Cooperativa ANSA.
- "Cuba: cultura, eje de las relaciones con Italia ANSA.
- Ciudadano de origen cubano oficializa unión civil con un brasileño DPA/ANSA.
- Festival Internacional de Cine de La Habana dedicará una muestra a Gabriel García Márquez EFE.
- Festival de Cine proyecta vasto programa latinoamericano XIN/AFP.

DEL MUNDO

- "Siria: Damasco confiada, ONU lista para intervenir". ANSA
- Las armas incontroladas de Libia son una amenaza para el mundo, advierte Níger EFE.
- Corte Suprema permite a miembros de partido de Mubarak participar en elecciones EFE.
- Kinshasa: comicios se celebrarán el 28 de noviembre, asegura el Presidente de la CENI EFE.
- Escudo antimisiles: Rusia pide garantías escritas a Obama ANSA.
- Obama dice a China que actúe como economía "adulta". REUTERS
- Desaloja la policía el campamento de "Occupy Wall Street" de la ciudad californiana de Oakland EFE.
- Conservadores griegos prometen rechazar nuevas medidas de austeridad REUTERS.
- "Fin de Berlusconi podría generar sismo político en Italia". REUTERS
- "Derecha española se encamina a una victoria histórica en medio de la crisis". AFP
- Advierte Chávez que la oposición con apoyo extranjero planifica actos para desestabilizar el país. NOTIMEX
- Colegio de Profesores de Chile califica como "un avance" propuesta de reforma educativa EFE.
- Reitera Evo Morales que la DEA no volverá a operar en Bolivia. DPA
- Recuerda Ban Ki-moon que "ningún país está a salvo" del cambio climático EFE.

POR ESTO! (Versión digital)

14 de noviembre de 2011

MÉXICO

EL FANTASMA DE LA RECESIÓN

Gustavo Robreño

Otra vez, evocando el manifiesto famoso, "Un fantasma recorre Europa". Esta vez, sin embargo, es el fantasma de la recesión, que seguramente seguirá siendo acompañado por los estallidos sociales y las conmociones políticas que ya comenzaron.

El peligro real de recesión (la palabra más temida y ahuyentada), se cierne otra vez sobre el Viejo Continente y todo indica que será inevitable para el próximo 2012, tras un 2011 catastrófico de estancamiento general y desempleo que alcanza al 10 por ciento de la población activa en estos momentos.

La propia Comisión Europea -habitualmente optimista y engañosa- no oculta que se acercan tiempos verdaderamente dramáticos y de gravedad impredecible y su comisario de asuntos económicos, Olli Kehn, afirmó: "El crecimiento se ha frenado en Europa. Podríamos caer en una nueva fase de recesión. La creación de empleo avanza en algunos Estados, pero no tenemos previsto que el desempleo se reduzca significativamente en la Unión Europea".

Recordemos que los técnicos consideran llegada la recesión cuando en una economía se suceden dos trimestres consecutivos con Producto Interno Bruto (PIB) negativo, lo que estaría próximo a ocurrir en países como España. Mientras tanto, aparecen augurios de desaceleración para Alemania y Francia que, hasta ahora, se mantenían como locomotoras europeas y hacían esfuerzos para eludir las catastróficas crisis de la deuda soberana en Europa y las turbulencias en Italia, tercera economía de la Zona Euro, sin contar las debacles de Grecia, Portugal, Irlanda y la mencionada España.

Los vaticinios de las instituciones europeas y del Fondo Monetario Internacional para 2012 no pueden ser más alarmantes: Alemania descenderá del 2.9 por ciento del PIB hasta 0.8; Francia caerá del 1.6 al 0.6 por ciento; Italia crecería un insignificante 0.1 y Gran Bretaña pasará del 0.7 al 0.6 por ciento.

En resumidas cuentas, la Unión Europea como bloque (27 socios) llegará solo al 0.6 por ciento en su conjunto y al 0.5 en los 17 socios incluidos en la selecta Zona Euro, cayendo 1.6 y 1.5 respectivamente en comparación con el año que termina.

Por otra parte, para los tres asociados de la Unión Europea que han recibido recientemente los "beneficios" de los llamados rescates, Grecia -en medio de una profunda conmoción social y política sin precedentes- verá contraída su economía en 2.8 por ciento, mientras que Portugal lo hará en 3 por ciento e Irlanda tiene una previsión de crecimiento que no sobrepasará 1.1 por ciento ni este año ni el que viene.

Tratando de insuflar un poco de entusiasmo a las eventuales víctimas de tantos desastres económicos y sus consecuencias, el finés Rehn sentenció: "El regreso del crecimiento y de la creación de empleo pasará, a la fuerza, por la vuelta de la confianza en la viabilidad presupuestaria y en el sistema financiero y por la aceleración de las reformas estructurales destinadas a reforzar el potencial de crecimiento en Europa".

En pocas palabras, según este comisario de la Unión Europea, los asustados socios del otrora feliz y despreocupado proyecto integrador no tienen otro remedio que ajustarse el cinturón y cumplir fielmente con los reajustes y los límites que, desde Bruselas, impone la Unión pues será la única manera de ir saliendo del hoyo en que los han sumergido el neoliberalismo, la especulación financiera y el puntillazo final que les dio la crisis hipotecaria de Estados Unidos, sorpresivamente extendida más allá del Atlántico.

El incierto futuro europeo tampoco debe verse al margen de su alianza militar con Washington dentro del marco de la OTAN que les arrastraría nuevamente a costosas aventuras bélicas de ganancias imprecisas y dilatada repartición, sin olvidar las posibles complicaciones políticas y electorales que algunos deberán enfrentar en medio de tal situación.

Más de un fantasma pudiera entonces recorrer Europa.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN (Versión digital)

14 de noviembre de 2011

ESPAÑA

OBAMA, SARKOZY, NETANYAHU: ¡A CUÁL MÁS MENTIROSO!

Atilio A. Boron

Como era previsible, la prensa del imperio silenció rápidamente el incidente del impensado "micrófono abierto" que reveló las verdaderas opiniones de Nicolás Sarkozy y Barack Obama sobre el premier israelí Benjamín Netanyahu. Según quedó registrado en la conversación sostenida entre ambos mandatarios el francés le dijo a Obama: "No lo puedo ver más. Es un mentiroso". Lejos de manifestar su desacuerdo, el ocupante de la Casa

Blanca convalidó las palabras de Sarkozy diciendo que: "Tú estás harto de él, pero yo tengo que tratarlo todavía con más frecuencia que vos... ¡todos los días!"

El incidente es interesante por varias razones. Primero, porque demuestra inapelablemente el talante moral de dos de los más importantes líderes políticos de Occidente. Lo menos que podría decirse de ellos al conocerse ese diálogo es que son hipócritas, cínicos e inescrupulosos en el manejo de los asuntos públicos y, en consecuencia, es dable pensar que esa deshonestidad e inescrupulosidad debe también presidir sus actos cuando, por ejemplo, declaran guerras o bombardean poblaciones civiles indefensas como ocurrió hasta hace pocas semanas en Libia. Lo que ambos dijeron sobre el premier israelí, "mentiroso", se les aplica como anillo al dedo a ambos mandatarios. Dos de las más importantes "democracias" del mundo -en realidad, sórdidas "plutocracias" en donde las grandes fortunas y las megacorporaciones son las que detentan el poder real en sus manos- tienen en su puesto de mando a dos individuos que hicieron y hacen de la mentira uno de sus instrumentos predilectos de dominio. ¿O no se deshicieron por años en elogios a Netanyahu? ¿No se respaldaron incondicionalmente las iniciativas del "mentiroso" israelí? ¿Cómo explicar lo inexplicable, el apoyo financiero, militar y político a un insoportable mentiroso?

Segundo, Obama confesó que tiene que soportarlo a diario. Lo que no dijo es un secreto a voces: lo soporta a diario porque el lobby israelí en Estados Unidos tiene comprada, o alquilada, a la mayor parte de la dirigencia política del imperio, corrompida como está hasta la médula, y a buena parte de los emporios mediáticos. Así de simple. Obama tiene que aguantar las presiones del "mentiroso" porque su carrera política ha sido, y sigue siendo, dependiente de poderosos lobbies corporativos y de varios países, entre los cuáles el más potente es el de Israel. Lo mismo vale para sus aliados en el Congreso, sean del partido que sean. Por lo tanto, cuando Obama habla no puede decir la verdad. Sus constantes apelaciones morales, propias de un predicador de baratos sermones dominicales, son un taparrabos de lo indecible: la completa supeditación de la magistratura más importante del mundo a las conveniencias e intereses de quienes pagan para que los sirvan. Pagan para hacer posible su carrera política y luego cobran con creces sus aportes a las costosas campañas políticas del imperio. De ahí que un insoportable mentiroso como Netanyahu concite la permanente solidaridad de quienquiera que ocupe la Casa Blanca.

Por último. Estados Unidos anunció pocos días antes de la indiscreta conversación entre Obama y Sarkozy que el próximo año las fuerzas armadas estadounidenses e israelíes realizarían los mayores ejercicios conjuntos de toda su historia. Cualesquiera que hayan sido las razones esgrimidas para justificar tamaño esfuerzo el pútrido olor a la mentira se cuela por cada una de las palabras del comunicado oficial. ¿Cómo va a justificar ahora Obama esa iniciativa? ¿Cómo seguir tan promiscuamente asociado con un mentiroso como Netanyahu, no por azar el único que lo acompañó en la votación de la Asamblea General en donde 186 países repudiaron el bloqueo a Cuba y derrotaron por enésima vez la postura de Washington? Síntomas estos de una insanable descomposición moral y de una alocada carrera encaminada a inventar renovadas y cada vez más peligrosas mentiras: que Sadam tenía armas de destrucción masiva, que Gadafi bombardeaba con su fuerza aérea a civiles inocentes en Bengazi, que Irán está a punto de contar con un artefacto nuclear, que Venezuela y Cuba amparan al terrorismo, que Evo hace lo propio con el narcotráfico, etcétera. Calumnias y montajes necesarios para mantener un sistema ya condenado por la historia. Y para conjurar ese instante final los mentirosos de todos los pelajes no vacilan en cerrar filas. El espectáculo es bochornoso y repugnante, porque cada uno sabe que el otro, más allá de la nobleza de su investidura como gobernantes, es un mentiroso. Y ahora lo dijeron públicamente, gracias a un "error técnico" de la conferencia conjunta que pronunciaran Sarkozy y Obama. No sorprende que a las pocas horas la noticia había dejado de ser noticia para los grandes medios del imperio. Nos tocará a nosotros recordarla día a día.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 14 NOV (EFE).- El expresidente de Cuba Fidel Castro considera que una agresión a Irán desataría "inevitablemente" una "sangrienta guerra", según advierte en un artículo publicado hoy donde defiende que ningún país del mundo debería poseer armas nucleares.

"Por su capacidad de lucha, el número de habitantes y la extensión del país, una agresión a Irán no guarda similitud con las aventuras bélicas de Israel en Irak y Siria. Una sangrienta guerra se desataría inevitablemente. Sobre eso no debe haber duda alguna" escribe Castro en la segunda parte de un artículo titulado "Cinismo genocida".

El líder cubano opina que Israel tiene intención de atacar Irán igual que lo hizo contra el armamento nuclear de Siria, en 2007, e Irak en 1981, acciones que, según Castro, contaron "con el apoyo de Estados Unidos y la Alianza Atlántica".

Destaca que Israel nunca ha reconocido su carácter de país nuclear pero se calcula "que posee entre 200 y 500 armas de ese tipo".

"Gracias a la posesión de las armas de destrucción masiva es que Israel ha podido desempeñar su papel como instrumento del imperialismo y el colonialismo en esa región del Medio Oriente" subraya Castro.

En este sentido, el líder cubano se pregunta si el Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA) tiene "derecho moral a sancionar y asfixiar a un país (en referencia a Irán) si intenta hacer en su propia defensa lo que Israel hizo en el corazón del Oriente Medio".

"Pienso realmente que ningún país del mundo debe poseer armas nucleares, y que esa energía debe ponerse al servicio de la especie humana. Sin ese espíritu de cooperación la humanidad marcha inexorablemente hacia su propia destrucción", asevera el expresidente cubano.

También opina que entre los ciudadanos de Israel, "un pueblo sin duda laborioso e inteligente, muchos no estarán de acuerdo con esa disparatada y absurda política que los lleva también al desastre total".

Fidel Castro, de 85 años, se encuentra retirado del poder desde 2006 cuando una enfermedad le llevó a ceder todos sus cargos a su hermano Raúl, quien fue confirmado como presidente de Cuba en 2008.

LA HABANA, 14 NOV (NOTIMEX).- El ex presidente cubano Fidel Castro auguró hoy una 'sangrienta guerra' que destruiría al mundo si Israel supuestamente persiste en realizar un ataque contra Irán.

Tras criticar que Israel oculte que tiene armas nucleares, como otras naciones, sostuvo este lunes que 'bastaría el estallido de 100 armas nucleares estratégicas para poner fin a la existencia humana en el planeta'.

'Por su capacidad de lucha, el número de habitantes y la extensión del país, una agresión a Irán no guarda similitud con las aventuras bélicas de Israel en Irak y Siria', aseguró Castro en su columna 'Reflexiones'.

Según el líder cubano de 85 años, 'una sangrienta guerra se desataría inevitablemente; sobre eso no debe haber duda alguna'.

El augurio está contenido en la segunda parte de una nota titulada 'Cinismo genocida' que publicó la prensa oficial.

Castro cuestionó que la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) tenga el derecho de 'sancionar y asfixiar' a un país que intente poseer esa arma en su defensa, en clara referencia a Irán.

La semana pasada el primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, declaró que 'Irán está más cerca de la bomba nuclear de lo que la gente piensa'.

Tras reproducir informes de prensa internacionales sobre la situación iraní, Castro recordó que el editor de la revista estadounidense EIR, Edward Spannaus, declaró que 'el ataque contra Irán terminará en la Tercera Guerra Mundial'.

Luego citó al subsecretario estadounidense de Estado para Asuntos Políticos y Militares, Andrew Shapiro, quien declaró que Washington apoya a Israel 'porque es en nuestro interés nacional hacerlo'.

'Es la pura fuerza militar de Israel lo que disuade a los posibles agresores y ayuda a fomentar la paz y la estabilidad', dijo el funcionario estadounidense.

Castro recordó que la embajadora estadounidense ante las Naciones Unidas, Susan Rice, dijo el domingo que la posibilidad de una intervención militar para evitar que Irán obtenga un arsenal nuclear no sólo no está fuera de la mesa, sino que es una opción real que está creciendo.

LA HABANA, 14 NOV (XINHUA) -- Muy pocos en el mundo se percatan y advierten que bastaría el estallido de 100 armas nucleares estratégicas para poner fin a la existencia humana en el planeta, expresó hoy el líder de la Revolución cubana, Fidel Castro.

En su espacio Reflexiones, en el diario "Granma", que este lunes da continuidad a su artículo de la víspera "Cinismo genocida", Castro alertó sobre el peligro de los arsenales nucleares en manos de las grandes potencias como Estados Unidos y sus aliados.

El número de países que poseen armas nucleares en este momento se eleva a ocho, cinco de ellos miembros del Consejo de Seguridad: Estados Unidos, Rusia, Reino Unido, Francia, y China. India y Pakistán, adquirieron el carácter de países poseedores de armas nucleares en 1974 y 1998 respectivamente.

Los siete Estados mencionados lo reconocen, pero Israel nunca ha reconocido su carácter de país nuclear, y sin embargo posee entre 200 y 500 armas de ese tipo, señaló Fidel Castro.

Dijo que Tel Aviv no se da por aludido cuando el mundo se inquieta por los gravísimos problemas que traería el estallido de una guerra en el Medio Oriente, donde se produce gran parte de la energía que mueve la industria y la agricultura del orbe.

"Gracias a la posesión de las armas de destrucción masiva es que Israel ha podido desempeñar su papel como instrumento del imperialismo y el colonialismo en esa región del Medio Oriente", indicó.

"No se trata del derecho legítimo del pueblo israelita a vivir y trabajaren paz y libertad, se trata precisamente del derecho de los demás pueblos de la región a la libertad y a la paz", puntualizó.

"Entre los propios ciudadanos de Israel, un pueblo sin duda laborioso e inteligente, muchos no estarán de acuerdo con esa disparatada y absurda política que los lleva también al desastre total", añadió.

De igual modo destacó las amenazas de sanciones económicas que según REUTERS hizo el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, a China a menos que esa nación comience a "jugar según las reglas. Tales reglas son, sin duda, los intereses de Estados Unidos", puntualizó Fidel.

Citó asimismo a la agencia noticiosa alemana, la cual destacó la disposición de la República Popular China al diálogo y la cooperación como única forma de aproximación activa para resolver el problema.

Sobre los planes de occidente contra la República islámica, Castro advirtió que por su capacidad de lucha, el número de habitantes y la extensión del país, una agresión a Irán no guarda similitud con las aventuras bélicas de Israel en Irak y Siria, y advirtió que se desataría una sangrienta guerra.

Castro también se preguntó si la Organización Internacional de la Energía Atómica (OIEA) tiene derecho moral a sancionar y asfixiar a Teherán si intenta hacer en su propia defensa (fabricar armas nucleares) lo que Israel hizo en el corazón del Oriente Medio, aunque opina que ningún país del mundo debe poseer esos armamentos, y que "esa energía debe ponerse al servicio de la especie humana".

Fidel Castro citó a la agencia estadounidense AP, que escribió: "El líder supremo iraní advirtió a Estados Unidos e Israel que la respuesta de Irán será enérgica si sus archienemigos lanzan un ataque militar a Irán...". El líder de la Revolución cubana mencionó la posición de Rusia, contraria a un ataque contra Irán, y advirtió que la víspera, la embajadora norteamericana en la ONU, Susan Rice dijo a la cadena BBC que "la posibilidad de una intervención militar en Irán no solo no está fuera de la mesa, sino que es una opción real que está creciendo por culpa del comportamiento iraní".

Luego de citar las palabras de Rice, quien dice estar convencida de que "el cambio de régimen (en Irán) va a ser la única opción de Washington, Fidel Castro expresó que no hace falta una palabra más".

LA HABANA, 14 NOV (EFE).- El presidente de Haití, Michel Martelly, llegará mañana a La Habana para realizar su primera visita oficial a Cuba, anunció hoy la Cancillería de la isla.

La visita del mandatario haitiano se ha conocido a través de una convocatoria enviada a la prensa extranjera por el ministerio de Relaciones Exteriores de la isla para cubrir el recibimiento.

El arribo del presidente Martelly al aeropuerto internacional José Martí de La Habana está previsto para las 15.00 hora local (20.00 GMT).

En Cuba no se han ofrecido más detalles sobre el programa que desarrollará Martelly en Cuba ni sobre la duración de su visita.

Medios haitianos aseguran que Martelly hará el viaje en compañía de altos cargos de su Gobierno, así como de los presidentes del Senado, Rodolfo Joasile, y de la Cámara de Diputados, Saurel Jacinta.

Entre los funcionarios que acompañarán a Martelly se citan los ministros de Exteriores, Laurent Lamothe, y de Agricultura y Medio Ambiente, Ronald Toussaint.

El anterior presidente de Haití, René Preval, viajó a Cuba en julio del año pasado para repasar la colaboración bilateral durante una gira con el objetivo de "dinamizar la cooperación regional" que también incluyó a Jamaica y Venezuela.

Cuba colabora en Haití en la prestación de servicios médicos desde hace doce años y también en el desarrollo de una campaña de alfabetización que ha alcanzado a más de 165.000 ciudadanos.

La colaboración sanitaria cubana en Haití se incrementó a raíz del devastador terremoto que asoló a ese país en 2010 y en la atención de la epidemia de cólera surgida unos meses después.

LA HABANA, 14 NOV (NOTIMEX).-El diario Granma, del Partido Comunista, calificó hoy de "bandidos" a quienes se dedican a la confección y montaje ilegal de antenas parabólicas y equipos de recepción de señales satelitales.

Los involucrados en esas actividades estarán sujetos a elevadas multas y, según el Código Penal, arriesgan penas de privación de libertad de hasta tres años, dijo este lunes el vocero oficial.

Para Granma, quienes facilitan la llegada a los hogares de la televisión internacional son "financiados por Estados Unidos, desde donde llegan al país los medios e implementos necesarios, burlando los controles establecidos".

Observadores recordaron que la recepción de señales de televisoras extranjeras está autorizada en hoteles para el turismo y en algunos centros laborales, pero prohibida a los particulares que buscan una alternativa a la televisión estatal.

Granma llamó "Bandidos contra la soberanía radio-electrónica" a quienes sustraen angulares, cables coaxiales equipos de computación y otros medios empleados en las comunicaciones nacionales e internacionales para la instalación de equipos de recepción satelital.

"La obtención de servicios de telecomunicaciones mediante conexiones clandestinas o fraudulentas, o la utilización de cualquier maniobra técnica que permita neutralizar, eludir o burlar los mecanismos de control establecidos, constituye un delito", advirtió.

El periódico recordó que la protección del espectro de radiocomunicaciones espaciales es tarea del Estado en cualquier país del mundo.

"Ello es una acción de seguridad nacional y cuenta con un sistema de normas, de obligatorio cumplimiento, que regulan la actividad", anotó.

LA HABANA, 14 NOV 2011 (AFP) - Cuba acusó este lunes a Estados Unidos de financiar y equipar conexiones ilegales de Internet en su territorio e informó de la detención en abril de varios "bandidos" en La Habana por lucrar con redes inalámbricas fraudulentas.

"En abril de este año fueron detenidos varios residentes en la capital, quienes desde hacía algún tiempo y sin tener ningún tipo de autorización legal, con ánimo de lucro, se dedicaban a instalar redes de acceso inalámbricas", dijo el diario oficial Granma.

Añadió que esas personas "usando Internet, por vía satelital" y utilizando equipos y medios robados o introducidos ilegalmente en el país "implementaron el servicio que les permitía recibir llamadas internacionales sin necesidad de acceder a las redes terminales" del monopolio estatal ETECSA.

"Esta actividad es financiada por Estados Unidos, desde donde llegan al país los medios e implementos necesarios, burlando los controles establecidos", dijo el diario.

Cuba tiene restringido el acceso a Internet, priorizando su uso social a universidades, centros de investigaciones, entidades estatales y profesionales, como médicos y periodistas.

Las altas tarifas y poco ancho de banda que logra con una conexión satelital se deben a que el embargo estadounidense no permite la conexión de la isla con los cables submarinos de fibra óptica que pasan cerca de sus costas.

Para superar estas limitaciones, una compañía cubano-venezolana terminó en febrero el tendido de un cable submarino entre los dos países, que debía entrar en funcionamiento en julio, pero hasta el presente el Gobierno no ha explicado el retraso en las operaciones, lo que ha provocado diversos rumores y especulaciones.

Las autoridades cubanas han acusado a Estados Unidos de introducir ilegalmente en el país tecnología para fomentar redes inalámbricas de Internet fuera del control estatal.

Uno de esos casos es el del contratista norteamericano Alan Gross, detenido en diciembre de 2009 y condenado a 15 años de cárcel por transportar a Cuba ese tipo de equipos y entregarlos a varias personas.

Granma advirtió sobre las sanciones previstas para ese tipo de delitos y aseguró que "Cuba tiene todo el derecho de salvaguardar su soberanía radio-electrónica. Los que intenten burlarla recibirán el peso de la aplicación de las normas administrativas correspondientes y de la Ley penal".

LA HABANA, 14 (ANSA) - El diario oficial Granma atacó hoy el montaje ilegal de antenas parabólicas por ciudadanos que calificó de "bandidos", y advirtió que arriesgan sanciones administrativas y penas de cárcel desde hasta tres años.

Granma consideró los negocios sin autorización que montan antenas parabólicas en el país para captar la televisión satelital internacional como los "financiados por Estados Unidos, desde donde llegan al país los medios e implementos necesarios, burlando los controles establecidos".

"Montar estaciones de satélite necesita licencia" explicó el ingeniero Carlos Martínez, director general de la Agencia de Control y Supervisión (ACS), del Ministerio de la Informática y las Comunicaciones (MIC), que citó el diario oficial.

"No se trata de una exclusividad de Cuba. Es algo que está estipulado de manera internacional", agregó.

Citó en ese sentido a la Unión Internacional de Telecomunicaciones, órgano de la ONU, "reconoce en toda su plenitud el derecho soberano de los Estados a reglamentar esta rama".

Ese servicio lo brinda el estado cubano a extranjeros residentes en el país y a centros laborales, la gran mayoría en hoteles para el turismo.

LA HABANA, 14 NOV 2011 (AFP)- La revista católica Espacio Laical instó este lunes al Partido Comunista de Cuba (PCC, único) a aprovechar su Conferencia de enero para introducir "cambios sustanciales" en la isla, pues se trata del "último momento" de la generación histórica que encabezan Fidel y Raúl Castro.

"Instamos a que la Primera Conferencia Nacional del PCC, último momento de la llamada generación histórica para aportar cambios sustanciales y convocar al pueblo a realizarlos, no pierda esta oportunidad", dice el editorial de la publicación de los laicos de la Arquidiócesis de La Habana, que encabeza el cardenal Jaime Ortega.

"Sería inconveniente contener la esperanza en los grandes cambios y dejar pasar el tiempo para que otros, más adelante, sean quienes los lleven a cabo", añade.

Tras su sexto Congreso en abril pasado, el PCC celebrará su primera Conferencia Nacional el 28 de enero, en la que según el documento base de discusión buscará modernizarse y actualizar su relación con el resto de la sociedad cubana.

El PCC, como el Gobierno, están dirigidos por Raúl Castro y un grupo de la generación fundacional de la revolución, que promedian los 80 años de edad.

En el documento base de la Conferencia "faltan innumerables temas que el pueblo esperaba que aparecieran en la agenda del evento", señala la revista trimestral, publicada primero en diseño digital.

Ese texto "presenta a un PCC apegado a dogmas fracasados en otras experiencias, y aferrado a una relación muy vertical con la sociedad", afirmó.

"En Cuba, cualquier reforma que aspire a trascender tiene que pasar por la innovación política, y esta última no ocurrirá si no comienza por el PCC, organización llamada a liderar los cambios que hemos de realizar", añade.

Señaló que el documento de la Conferencia dejó "preocupados a muchos que poseían alguna esperanza de renovación".

"En Cuba hacen falta importantes cambios económicos, sociales, políticos, espirituales y hasta simbólicos. Estas reformas, como es lógico, tendrán que ser ordenadas y esto exige de cierta gradualidad", dice la revista, en coincidencia con Raúl Castro y el Congreso del PCC.

"No podemos darnos el lujo de confundir tal gradualidad con falta de claridad y de celeridad", pues "sería penoso que las actuales generaciones de cubanos tuvieran que sufrir el dolor de ver sus aspiraciones truncadas por la falta de oportunidades para acceder a una vida plena", añade.

La revista también considera que "ciertos ajustes no deben esperar", como "la institucionalización de las cooperativas de todo tipo, así como la pequeña y la mediana empresa, con lo que esto implica en materia de mercado, de infraestructura y de finanzas; y la autorización para el desempeño autónomo de las profesiones".

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 14 (ANSA)- El sector privado en Cuba, al que ya se integran más de 340.000 ciudadanos desde que en 2010 se amplió por decisión del gobierno, es ya una "opción" de empleo, aunque el criterio oficial es que nunca será la principal.

"El trabajo por cuenta propia seguirá creciendo, seguirá ampliándose", dijo este lunes un portavoz del Ministerio del Trabajo y Seguridad Social cubano al telediario matutino.

El informante estimó que la existencia de 346.000 de esos trabajadores indica que esa opción de empleo crece. Pero advirtió que los planes oficiales son que los "cuentapropistas" no lleguen a tener el mayor peso en el mundo laboral nacional.

Los privados "tienen un espacio en la economía cubana" y por ello "no los podemos sobreestimar ni subestimar", dijo el funcionario con rango de viceministro.

La declaración juega con el deseo del gobierno del presidente Raúl Castro de mantener los cambios que aplica desde 2008 en el contexto del socialismo. O sea, que el concepto oficial es que la propiedad social siga prevaleciendo.

Una modalidad que parece ideal para las autoridades en ese objetivo son los permisos a ciudadanos para que operen sus negocios junto a otros, sin que ello signifique la eliminación en algún momento del trabajo privado "solitario" en expansión.

El modelo parece ser las transformaciones que se aplican en la agricultura desde hace tres años. En ese sector más de 100.000 granjeros recibieron unas tres millones de hectáreas de tierras estatales que estaban ociosas, aunque en usufructo.

La pertenencia "real" de las tierras permanece estatal, y sobre esa base el estado puede cancelar los contratos de entrega si considera que el campesino los ha violado.

La existencia de una forma de cooperativa rural fundada en 1993 cuando probablemente el gobierno ya estudiaba cambios en la estructura de la propiedad de las tierras nacionales, parece una "avanzada" en los planes oficiales.

Una muestra de que el proyecto se extiende a otros renglones de la economía local fue la decisión del gobierno anunciada en la Gaceta Oficial hoy de instaurar "con carácter definitivo" el arrendamiento de barberías y peluquerías estatales a sus trabajadores.

La novedad fue un "experimento" desde 2009 y su aprobación permanente aparece como un paso importante de la economía, y la sociedad cubanas hacia sus nuevos rumbos.

Barberos y peluqueras fueron en Cuba asalariados del estado desde la "ofensiva revolucionaria" de 1968, que "nacionalizó" todos los negocios privados del país, salvo operadores de camiones de flete y otras pocas ocupaciones.

La modalidad fue ya descrita oficialmente como "un nuevo modelo de gestión" que combate las crecientes "ilegalidades", algunas por cobros desautorizados de algunos empleados del estado, que suelen responder a la oferta y la demanda y no a las tarifas fijadas.

Las arcas estatales también aumentan ingresos estatales al cobrarse mas impuestos y además alquileres de los locales que los "cuentapropistas" ocupan.

LA HABANA, 14 (ANSA) - Las autoridades cubanas parecen dispuestas a dar prioridad dentro del área privada, que crece actualmente, a las cooperativas, de cierto éxito en la rama agropecuaria y otros sectores citadinos ahora en extensión.

La agricultura, sector en el que el gobierno tiene una experiencia en cooperativas que data de 1965 cuando se crearon las primeras, fue fundada en 1993 una modalidad de ese tipo de gestión llamada UBPC.

Las "Unidades Básicas de Producción Cooperativa" son la estructura predominante ya actualmente en el área rural nacional.

Las dos primeras reformas aplicadas por el gobierno socialista encabezado por Fidel Castro tras el triunfo de la revolución el 1 de enero de 1959 dieron prioridad a la propiedad social en la agropecuaria nacional sin marginar a pequeños agricultores.

Un decreto del Consejo de Estado en septiembre 1993 dispuso así la conversión de la mayoría de las granjas estatales de producción de caña de azúcar y otros cultivos en cooperativas UBPC.

Entre los "principios básicos" de esas entidades rurales está "la vinculación del hombre al área como forma de estimular su interés por el trabajo y su sentido concreto de responsabilidad individual y colectiva".

Otro es "asociar rigurosamente los ingresos de los trabajadores a la producción alcanzada y desarrollar ampliamente la autonomía de la gestión".

Venden, además, al estado su producción "a través de la empresa o en la forma que éste decida".

El modelo se extiende. Un decreto publicado en la Gaceta Oficial hizo "definitivo" un experimento oficial iniciado en 2009, que entregó barberías y peluquerías a sus empleados hasta ese momento estatales para que las auto gestionaran.

Como la tierra que se entrega a los granjeros, el estado continuará siendo el dueño de los inmuebles y controlará que se empleen para las actividades previstas, aunque los precios atenderán a la oferta y la demanda.

En agosto pasado, las autoridades "extendieron a todo el país" otro programa "experimental", que permitió colocar en manos de sus conductores, también en usufructo, sus taxis.

Durante su fase de experimento, esta modalidad "permitió elevar la productividad del trabajo 50 veces en comparación con otras bases (estatales) de taxis que no incorporaron el nuevo modelo de gestión", explicó el anuncio oficial.

En ambos casos disminuyeron las ilegalidades y los chóferes (conductores) pagaron los impuestos y la contribución a la seguridad social por los ingresos obtenidos.

Actualmente un rumor, fundamentado por estas experiencias anteriores, afirma que panaderías y dulcerías estatales podrían llevar el mismo camino de cambiar al nuevo modelo de gestión comercial.

·

LA HABANA, 14 (ANSA) - La cultura es el eje de las relaciones entre Cuba e Italia, dijo el embajador del país europeo en La Habana, Marco Bacini, durante una gala dedicada a la moda y el arte.

"El objetivo de nuestra misión es continuar ampliando y diversificando esas relaciones", expuso el diplomático durante la gala "En La Habana: moda y arte italiano", realizada anoche en un hotel de esta ciudad.

Por su parte, Ana Lourdes Soto, presidenta de la Sociedad Civil Patrimonio, Comunidad y Medio Ambiente, con sede en La Habana Vieja, elogió "la armonía y compenetración de la parte cubana e italiana".

El evento incluye cursos prácticos de fotografía, orfebrería y diseño de vestuario, entre otras opciones.

Durante la gala se presentó una colección de valiosos trajes usados en famosas óperas como Don Giovanni, La Traviata, y Carmen, y en espectáculos musicales.

RÍO DE JANEIRO, 14 NOV (DPA) - Un cubano se convirtió hoy en el primer extranjero beneficiado por la ley brasileña que reconoce a la unión civil entre homosexuales, al obtener el visado de residencia permanente en el país sudamericano en calidad de compañero de un brasileño, con quien mantiene una relación estable desde hace varios años.

Según la agencia brasileña Estado, el cubano vive con su compañero en la ciudad de Aracatuba, y hasta ahora sólo tenía visado de turista, lo que le obligaba a salir periódicamente del país para renovar el permiso.

El cubano, cuyo nombre no fue revelado, se benefició de una decisión reciente del Supremo Tribunal Federal (STF), que consideró que las parejas homosexuales deben disfrutar de todos los derechos asegurados a las heterosexuales, incluso el visado de residencia permanente para extranjeros.

SAO PAULO, 14 (ANSA) - En una decisión inédita, un cubano fue el primer homosexual extranjero en obtener la residencia permanente en Brasil en base a su casamiento con un brasileño.

La decisión fue tomada por el Departamento de Extranjeros del Ministerio de Justicia, en base a los fallos de las máximas cortes del país que reconocieron la igualdad de derechos para parejas homosexuales y

heterosexuales.

El cubano y el brasileño se casaron en un registro civil de Aracatuba, interior del estado de Sao Paulo, tras lo cual se inició el proceso de residencia permanente.

LA HABANA, 14 NOV (EFE).- El 33 Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano de La Habana, se celebrará del 1 al 11 de diciembre, con una muestra de filmes dedicada al escritor colombiano Gabriel García Márquez y el concurso de más de 40 largometrajes de diez países, informaron hoy sus organizadores.

Seis filmes inspirados en obras de García Márquez, integrarán la retrospectiva en homenaje al Premio Nobel de Literatura 1982, reconocido como un gran promotor del cine latinoamericano y uno de los fundadores de la Escuela Internacional de Cine y Televisión con sede en Cuba, que cumplirá 25 años a mediados de diciembre.

En la selección figuran "La mala hora (2004), del brasileño Ruy Guerra, la adaptación del cuento "La viuda de Montiel", realizada por el chileno Miguel Littin en 1979 protagonizada por Geraldine Chaplin, Nelson Villagra y Katy Jurado.

Las películas "Cartas del parque", filmada en 1988 por el fallecido cineasta cubano Tomás Gutiérrez Alea; "Edipo Alcalde", del colombiano Jorge Alí Triana; "El coronel no tiene quien le escriba", del mexicano Arturo Ripstein, y "Del amor y otros demonios", de la costarricense Hilda Hidalgo, completan la muestra.

La competencia por los premios "Coral" del Festival de La Habana, reúne largometrajes de ficción como "Tropa de élite II", de Brasil, "El gato desaparece", de Argentina y el primer filme cubano de terror, "Juan de los muertos", según el listado divulgado por la agencia Prensa Latina.

Otros aspirantes serán el mexicano Gerardo Naranjo que presentará "Miss Bala", el chileno Sebastián Lelio concursará con el título "El año del tigre, la ecuatoriana Tania Hermida traerá "En el nombre de la hija", y el argentino Blas Eloy Martínez mostrará "El notificador".

También se encuentran en el listado 21 filmes de esos países y procedentes de Colombia, Ecuador, Guatemala, Puerto Rico y Venezuela que concursarán dentro de la categoría de "ópera prima".

En otros apartados del certamen se han inscrito unos 30 documentalistas de doce países, la mayoría de México y Brasil, y unos 25 proyectos de guiones cinematográficos inéditos, en los que lideran representantes de Argentina y Cuba con cinco títulos.

LA HABANA, 14 NOV (XINHUA) -- Directores de una docena de países hasta hoy han confirmado sus propuestas fílmicas para el 33 Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano de La Habana, que se celebrará del 1 al 11 de diciembre.

El Comité Organizador informó este lunes que Argentina, Brasil, México y Cuba encabezan la lista en documentales, medio y cortometrajes.

Entre los competidores estarán unos 30 documentalistas de 12 países, la mayoría de México y Brasil, y 20 realizadores de medio y cortometraje. Los organizadores prevén la exhibición de más de 40 películas -21 de realizadores noveles- de 10 naciones.

Entre los materiales fílmicos de Argentina destacan los documentales "Tierra de los Padres", de Nicolás Prividera, y "Moacir", de Tomás Lipgot; de Brasil, "El polvo y el viento", de Marcos Pimentel, y "Paralelo 10", de Silvio Da-Rin, entre otros.

El Festival también exhibirá los documentales chilenos "El mocito", de Marcela Said Cares y Jean de Certeau; "La muerte de Pinochet", de Betina Perut e Iván Osnovikoff, y "Días con Matilde", de Teresa Arredondo; y de Colombia, "La Hortúa", de Andrés Chaves.

En este apartado, Cuba estará representada por "Ausencia", de Armando Capó Ramos, y por "Estonia", de Lucas Bonolo; y Ecuador, por "Abuelos", de Carla Valencia Dávila.

La lista mexicana es larga: "Agnus Dei", de Alejandra Sánchez Orozco; "El canal", de Izauro Mercado Hernández y Roberto Salcedo; "El lugar más pequeño", de Tatiana Huezo; "Ríos de hombres", de Tin Dirdamal, y "El velador", de Natalia Almada, entre otras cintas.

También participarán documentales de Brasil, Colombia, Guatemala, Perú, Puerto Rico, Uruguay, Venezuela, Paraguay y Uruguay.

En largometraje concursarán figuras conocidas, como el argentino Carlos Sorín con "El gato desaparece", y el mexicano Gerardo Naranjo con "Miss Bala".

Otros títulos argentinos son "Ausente", de Marco Berger, y "La vida nueva", de Santiago Palavecino. Brasil compite con las cintas "Heleno", de José Henrique Fonseca; "Madre e hija", de Petrus Cariny, y "Tropa de Elite 2", de José Padilla.

Chile estará representado en este renglón por los filmes "El año del tigre", de Sebastián Lelio; "Verano", de José Luis Torres Leiva, y "Bonsái", de Cristián Jiménez. Colombia llevará a La Habana "Todos tus muertos", de Carlos Moreno.

El país anfitrión presentará los filmes "Chamaco", de Juan Carlos Cremata Malberti; "Marina", de Enrique Álvarez Martínez; "Fábula", de Lester Hamlet, y "Juan de los Muertos", de Alejandro Brugués Seleme.

En el Festival habanero, los cineastas de Ecuador proyectarán "En el nombre de la hija", de Tania Hermida, en tanto que los de México competirán con "El infierno", de Luis Estrada; "Miss Bala", de Gerardo Naranjo, y "Los últimos cristeros", de Matías Meyer. Venezuela estará representada por Marité Ugás, con "El chico que miente".

Entre las óperas primas, son esperadas con gran interés la cubana "Habanastation", de lan Padrón; la colombiana "Porfirio", de Alejandro Landes, y la brasileña "Sudoeste", de Eduardo Nunes.

El festival de cine de La Habana rendirá homenaje al escritor colombiano Gabriel García Márquez, Premio Nobel de Literatura 1982, con una muestra de seis filmes basados en su obra literaria.

Entre esos títulos están "La mala hora" (2004), del brasileño Ruy Guerra, y la adaptación del cuento corto "La viuda de Montiel" (1979), del chileno Miguel Littin.

También se proyectarán "Cartas del parque" (1988), del cubano Tomás Gutiérrez Alea; "Edipo alcalde", del colombiano Jorge Alí Triana; "El coronel no tiene quien le escriba", del mexicano Arturo Ripstein, y "Del amor y otros demonios", de la costarricense Hilda Hidalgo.

POR CARLOS BATISTA

LA HABANA, 14 NOV 2011 (AFP) - El Festival de La Habana rechazó que compita el filme 'Vinci', primer largometraje del controvertido realizador cubano Eduardo del Llano -conocido por su popular saga crítica sobre Nicanor-, lo que provocó la protesta del autor y de otros cineastas.

"Eso me resulta inconcebible", declaró Del Llano en una carta ala Comisión de Selección, publicada en su blog personal, pues, busca "reconocer y difundir las obras cinematográficas que contribuyan, a partir de su significación y de sus valores artísticos, al enriquecimiento y reafirmación de la identidad cultural latinoamericana y caribeña, según sus organizadores.

Del Llano también se quejó de que la Comisión seleccionadora "lanzó" el último corto de Nicanor, 'Exit', a la sección Hecho en Cuba, que si bien garantiza una exhibición durante el Festival, no da derecho a competir por los premios principales.

"Y no sólo mis películas: rechazaron un número ingente de producciones cubanas, de realizadores mucho más importantes que yo", alegó el realizador.

La respuesta de la Comisión, publicada también por el cineasta en su blog, argumenta que "la decisión de que tu filme Vinci no haya sido seleccionado para competir en el Festival, no obedece a valoraciones artísticas ni de otra índole, sólo temáticas".

"Lamentamos que desconfíes de un festival que ha exhibido varias de tus obras en distintas secciones, y que no entiendas que los concursos son selectivos en todos los festivales del mundo", añadió la Comisión.

No obstante, en lo que parece ser una decisión posterior, la Comisión informó que se "ha decidido excepcionalmente, incluir en la sección Panorama Latinoamericano, tu film Vinci", lo que no le permite competir, aunque sí a ser exhibido.

"No quiero favores. No quiero participar en este Festival de otra manera que no sea compitiendo, de igual a igual, con el resto de la producción latinoamericana", replicó Del Llano.

El veterano cineasta cubano Enrique Pineda Barnet, quien ganó un premio Goya por su obra 'La Bella del Alambra', envió un mensaje de protesta también reproducido por Del Llano en su blog.

"Estoy 100% de acuerdo con el planteamiento de Eduardo del Llano. Me atrevo a recordar que el Festival suele ser exclusivo, según sus preferencias y leyes y no inclusivo. 'No os asombréis de nada'", señala Pineda.

El productor y compositor musical argentino Osvaldo Montes, quien intervino en el filme de Del Llano, dijo por su parte en un mensaje que "Vinci es una buena película, no creo bajo ningún aspecto que sea un argumento válido para que tu película no esté en el festival".

'Nicanor' es una serie de cortos sobre la realidad cubana actual, basada en el humor y la sátira política, que ha estimulado la fama de Del Llano, también guionista de otras cintas cubanas, y quien siempre ha declarado su fidelidad a la revolución, aunque haciendo críticas.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

DAMASCO, 14 (ANSA) - El ministro del Exterior sirio, Walid al Moualem, dijo que Damasco no se "doblegará" ante la exclusión de su gobierno de la Liga Árabe, y se manifestó confiado en que en su país "no se repetirá el escenario libio", al referirse a la intervención de la OTAN en apoyo a los rebeldes que derrocaron el gobierno del coronel Muammar Gadafi.

Siria está dirigiéndose hacia "el fin de la crisis", afirmó hoy el ministro sirio en una conferencia de prensa transmitida en directo por la televisión local.

"La crisis no se amplificará, por el contrario, nos estamos dirigiendo hacia el fin de la crisis", expresó.

Al Moualem agregó que la suspensión de Siria de la Liga Árabe es "un paso peligroso para la acción árabe conjunta".

Según el ministro, la Liga actuó bajo influencia de Estados Unidos, al que definió como un "miembro no oficial" del bloque.

Reiteró que las relaciones de su gobierno con Irán y Rusia son "estratégicas" y que Siria saldrá de esta crisis "más fuerte que antes".

Por su parte, la organización de las Naciones Unidas está lista para intervenir "cuando le sea solicitado" en ayuda a la población de Siria, dijo el secretario general de la entidad, Ban Ki-moon.

Ban ponderó la intención de la Liga Árabe de proteger a los civiles sirios.

Un vocero de Ban explicó que corresponde al Consejo de Seguridad de la ONU decidir cuándo tratar una resolución contra el régimen de Damasco.

En tanto, la Liga Árabe decidió hoy enviar a Siria una delegación de 500 personas entre representantes de organizaciones para los derechos humanos, medios de prensa, socorristas y militares.

Fuentes de la Liga Árabe dijeron que la fecha del envío no se definirá antes de la reunión de los ministros del Exterior, el 16 de noviembre en Rabat.

Los observadores serán enviados a todas las regiones sirias, dijeron las fuentes de la Liga.

Por su parte, la Unión Europea (UE) continuará aumentando su presión internacional "para una fuerte acción de las Naciones Unidas para que el Consejo de Seguridad asuma su propia responsabilidad en relación a la situación en Siria".

Así se lee en las conclusiones aprobadas por los ministros del Exterior de la UE, que hoy lanzaron un nuevo paquete de sanciones contra el régimen de Damasco.

En cambio, Rusia consideró hoy que la suspensión de Siria de la Liga Árabe es una acción equivocada y planificada.

El ministro del Exterior ruso, Serguei Lavrov, sostuvo que los países occidentales instigan a la oposición radical siria a reclamar la vía del cambio del régimen, y denunció el tráfico de armas de contrabando a Siria a través de Líbano, Turquía, Irán y otros países.

Lavrov dijo que trabajará para lograr una solución de la crisis siria, recibiendo mañana en Moscú a Bhuran Ghalioun, presidente de la coalición opositora Consejo Nacional Sirio, entre otras personalidades.

Francia, por su lado, subrayó hoy que la prioridad de la comunidad internacional respecto a Siria "es la protección de la población civil del régimen sanguinario de Damasco".

El ministro francés Alain Juppé dijo este lunes en Bruselas que hay una iniciativa de la Liga Árabe que prevé el estudio de un mecanismo para proteger a los civiles de la violencia del régimen.

"La situación en Siria es causa de enorme preocupación", subrayó por su lado el Alto Representante de la UE, Catherine Ashton.

"Hablé anoche con el secretario general de la Liga Árabe y le expresé nuestro compromiso de trabajar en estrecho contacto con ellos", agregó la jefa de la diplomacia europea.

Mientras tanto, el secretario general de la Liga Árabe, Nabil el Araby, se reunió hoy con los representantes de las organizaciones árabes de derechos humanos para analizar los métodos que aseguren la protección de los civiles en Siria.

La reunión tenía como base el documento final adoptado el sábado pasado por la reunión extraordinaria de los ministros árabes, dijeron fuentes de la Liga.

En tanto, el rey Abdalá II de Jordania se convirtió hoy en el primer gobernante árabe en pedir públicamente la renuncia del presidente de Siria, Bashar al-Assad.

"Si estuviera en sus zapatos, renunciaría", declaró el rey al Servicio Mundial de la BBC en una entrevista exclusiva.

El monarca instó al presidente Assad a entablar un diálogo con la oposición, para coordinar una transición ordenada y asegurarse que su sucesor logre poner en marcha una reforma.

"Si Bashar tiene interés en su país, renunciaría, pero también crearía la posibilidad de dialogar y comenzar una nueva fase en la vida política de Siria", agregó el rey Abdalá.

Las fuerzas de seguridad sirias mataron hoy a tres personas en un bombardeo contra el distrito de Bab Amro, en la ciudad de Homs, según activistas de la Comisión General para la Revolución Siria citados por la televisión panárabe Al Jazeera.

UAGADUGU, 14 NOV (EFE).- El primer ministro de Níger, Brigi Rafini, advirtió hoy en Uagadugu de que la circulación incontrolada de armas procedentes de Libia, tras la caída del régimen de Muamar el Gadafi, es "una amenaza para la región y el mundo entero".

"La situación ha generado condiciones muy complejas en las que los almacenes de municiones (libios) han sido saqueados y esparcidos en todas direcciones. Y todas las direcciones pasan por Níger", afirmó Rafini, tras reunirse con el presidente de Burkina Faso, Blaise Compaore.

Rafini subrayó que su país, fronterizo con Libia, está intentando atajar "toda esa circulación de armas" en defensa de los intereses de la región.

"A veces interceptamos convoyes dirigidos generalmente por nacionales nigerinos, pero también por nacionales de países vecinos y libios", precisó.

La pasada semana, el Ejército de Níger asaltó un convoy de doce vehículos cargados con armas procedente de Libia, en una operación en la que seis de los traficantes fueron abatidos y otros trece apresados.

"Estamos rodeados de grandes concentraciones de gente armada que nos preocupa y, por eso, buscamos soluciones para instaurar la paz en la región. Porque hace falta. Nosotros sabemos lo que cuesta un conflicto", agregó el primer ministro nigerino.

Cientos de soldados tuaregs que pertenecían al Ejército de Gadafi se han dispersado por la región y algunos han regresado al desierto de Mali y Níger.

Las autoridades temen que esos tuaregs, que protagonizaron rebeliones contra Mali y Níger en los años noventa del pasado siglo, vuelvan a empuñar las armas para reivindicar mejores condiciones de vida.

La rebelión en Níger terminó oficialmente en 1994 con la firma de un acuerdo de paz entre el Gobierno y la Organización de Resistencia Armada (ORA).

EL CAIRO, 14 NOV (EFE).- El Tribunal Supremo Administrativo de El Cairo emitió hoy una sentencia que permite a los miembros del disuelto partido del expresidente Hosni Mubarak participar en las próximas elecciones legislativas, según la agencia oficial egipcia Mena.

El Tribunal anuló así un fallo del pasado jueves 10 de noviembre dictado por un tribunal de la provincia egipcia de Al Mansura, 120 kilómetros al noreste de El Cairo, que impedía a los integrantes del Partido Nacional Democrático (PND) ejercer cualquier actividad política.

Con la nueva sentencia, los remanentes del régimen de Mubarak que se han inscrito como candidatos a los comicios que comienzan el próximo 28 de noviembre podrán ser elegidos a la Asamblea del Pueblo (Cámara Baja) y al Consejo de la "Shura" (Cámara Alta).

Asimismo, la sentencia alega que una resolución que impida a cualquier persona, sea o no del PND, ejercer un derecho público tiene que basarse en una "ley clara", y que lo contrario supone "una violación de los derechos garantizados".

En las últimas semanas, grupos de derechos humanos, activistas y partidos han organizado campañas para reclamar una ley que prohíba la vuelta al poder de aquellas personas ligadas al anterior régimen, sin que la junta militar -que dirige el país desde la renuncia de Mubarak el pasado 11 de febrero- haya legislado al respecto.

El PND fue creado en 1978 por el entonces presidente Anuar al Sadat, que un año antes había promulgado una ley para permitir la formación de agrupaciones políticas en el país, prohibidas desde enero de 1953, tras el triunfo de un golpe de estado encabezado por Gamal Abdel Naser.

Desde su creación, la estructura del PND se confundió con la del estado y, entre acusaciones de fraude, arrasó en todas las elecciones parlamentarias celebradas desde su creación, la última en noviembre-diciembre de 2010, en la que se hizo con más de un 80 por ciento de los escaños.

Tras la Revolución del 25 de Enero, el PND fue disuelto y se promulgó una nueva ley de partidos políticos que permitía el surgimiento de nuevas agrupaciones de cara a las elecciones.

Además, se abrieron procesos judiciales que han llevado a la cárcel a los principales responsables del PND, desde su presidente Hosni Mubarak hasta el hijo de este Gamal, "número tres" de la formación, pasando por su secretario general Shafuat al Sherif o el secretario de organización Ahmed Ezz.

KINSHASA, 14 NOV (EFE).- El presidente de la Comisión Electoral Nacional Independiente (CENI), Ngoy Mulunda, desmintió un posible aplazamiento electoral y reiteró que los comicios se celebrarán el 28 de noviembre, tal y como estaba previsto.

"Técnicamente todo está a punto y la gente votará en dos semanas", afirmó hoy Mulunda, en una declaración los medios de comunicación para acabar con los rumores de un a RDC (FARDC) apoyarán a la CENI para garantizar la seguridad de los comicios, recalcó.

Mientras tanto, los candidatos en las presidenciales y las legislativas multiplican las actividades de propaganda, mediante reuniones públicas y mensajes en los medios de comunicación.

El ministerio de Infraestructuras y Obras Públicas retiró hoy los carteles del presidente Joseph Kabila colocados en las afueras del estadio de los Martirios, el mayor recinto deportivo del país, en el municipio de Lingwala, en el área metropolitana de la capital, Kinshasa.

El ministerio actuó así en aplicación de la ley electoral que prohíbe la colocación de carteles en las plazas públicas, ley que la CENI ha recordado en varias ocasiones a los distintos candidatos.

Por otra parte, el Consejo Superior de Audiovisual y Comunicación (CSAC) advirtió a los medios de la provincia de Katanga (sur) que no deben ofrecer sus espacios para el ajuste de cuentas entre candidatos.

El presidente Kabila, que se encuentra en dicha provincia, terminó ayer la etapa de Likasi, una de las principales ciudades de la región.

Por su parte, su principal rival, Etienne Tshisekedi, candidato de la Unión para la Democracia y el Progreso Social (UDPS), viaja hoy a Goma, en el la provincia de Kivu Norte y en la frontera con Ruanda.

Tshisekedi encendió la campaña al reiterar sus llamamientos a la violencia y el odio, en una declaración pública hecha el pasado fin de semana, en la que animaba a sus seguidores a romper las puertas de las cárceles para liberar a sus compañeros detenidos.

MOSCU, 14 (ANSA) - El presidente ruso, Dmitri Medvedev, pidió a su par estadounidense, Barack Obama, garantías escritas de que el escudo antimisiles que planea desplegar Washington no será dirigido contra Moscú, informó hoy el canciller ruso, Serguei Lavrov.

Estados Unidos no excluye desplegar naves con defensas antimisiles no sólo en el Mediterráneo, sino también en los mares Negro, de Barents, Báltico y del Norte, advirtió el ministro de Exteriores.

"Nos dicen que no nos preocupemos y que no estarán dirigidas contra nosotros, pero eso no nos va bien", indicó Lavrov, citado por la agencia Interfax.

HONOLULU, EEUU, 14 NOV (REUTERS) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dijo el domingo a China que su país está harto de las prácticas de Pekín con el comercio y su divisa, incrementando la presión sobre su mayor rival económico en la cumbre del foro de cooperación económica Asia-Pacífico celebrada en Honolulu.

"Ya basta", dijo rotundamente al final de la cumbre anual de dirigentes de países integrados en la APEC, en la que logró un acuerdo más amplio que el previsto sobre la formación de una zona de libre comercio a ambos lados del océano Pacífico.

En una de las declaraciones más duras contra China, Obama le exigió que deje de "jugar" con el sistema económico internacional y que cree un campo igualitario para las empresas estadounidenses y de otros países.

"Vamos a continuar siendo firmes para que China opere bajo las mismas reglas que todos los demás", agregó, al día siguiente de reunirse con el presidente chino, Hu Jintao.

Un funcionario chino dijo posteriormente que China jugará con las normas de los acuerdos internacionales en los que forma parte.

"Primero debemos saber de qué reglas estamos hablando", dijo Pang Sen, subdirector general del Ministerio de Relaciones Exteriores de China.

"Si las reglas fueron establecidas colectivamente mediante acuerdos y China fue parte del proceso, entonces China las acatará. Si las reglas son decididas por uno o varios países, China no tiene la obligación de acatarlas", dijo Pang en una rueda de prensa.

Estados Unidos pide a Pekín que permita que su moneda cotice libremente y que adopte medidas para reducir su enorme superávit comercial. No está claro cuánto del tono de Obama estaba dirigido al consumo interno estadounidense, con sus votantes cansados por la crisis económica y que dentro de un año decidirán si le dan un segundo mandato.

China necesita "entender que su rol es diferente ahora de lo que podría haber sido 20 ó 30 años atrás, cuando si rompía las reglas esto no importaba, no tenía un impacto significativo", declaró Obama al final de una cumbre de líderes del Asia-Pacífico.

"Ahora son adultos. Van a tener que ayudar a lidiar con este proceso de una manera responsable", agregó.

Las duras palabras entre Estados Unidos y China contrarrestaron con el frente unificado que los líderes del Asia-Pacífico buscaron presentar con un compromiso de impulsar sus economías y reducir las barreras comerciales en un esfuerzo para crear una defensa ante la crisis de deuda en Europa.

COMERCIO COMO ESCUDO ANTE CRISIS UE

Los 21 miembros la APEC se volcaron al desafío de contrarrestar lo que llamaron "riesgos significativos hacia abajo" para la economía mundial.

Eso tuvo lugar tras un llamado de Obama -que buscó reafirmar el liderazgo de Estados Unidos para contrarrestar la creciente influencia china en la Cuenca del Pacífico- a un compromiso para expandir las oportunidades de comercio como un antídoto a los problemas fiscales de Europa.

Es un "momento de incertidumbre" para la economía global, afirmó el comunicado final de la cumbre, con el crecimiento y la creación de empleos debilitados no sólo por la crisis en la zona euro, sino también por desastres naturales, como el devastador terremoto y tsunami en Japón.

"Estos desafíos sólo han fortalecido nuestro compromiso a la cooperación como forma de avanzar", dijeron los líderes del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC, por su sigla en inglés) tras las conversaciones en Hopolulu.

"Reconocemos que una mayor liberalización comercial es esencial para lograr una recuperación global sostenible tras la recesión global del 2008-2009", añadieron.

En el comunicado, los líderes manifestaron una firme determinación de "apoyar el crecimiento fuerte, sostenido y equilibrado de la economía regional y global", una clara referencia a la preocupación de Estados Unidos sobre su enorme déficit comercial con la economía china.

En otra concesión a la presión estadounidense, la APEC se comprometió -aunque en términos vagos- a reducir aranceles sobre bienes y servicios ambientales, pese a que China se había resistido a la idea. La APEC

también se comprometió a respaldar la energía limpia.

Persisten diferencias sobre monedas y comercio -lo que quedó demostrado por las tensiones entre China y Estados Unidos en la cumbre- y queda en pie la pregunta de qué tan lejos podrían llegar los líderes en su intento por convertir las promesas en acción cuando regresen a casa.

Muchos, incluido Obama, enfrentarán resistencia a abrir más sus mercados a la competencia extranjera.

Pero el mayor problema en el horizonte Asia-Pacífico es Europa, donde la agitación fiscal centrada en Italia y Grecia está enviando ondas de choque al resto del mundo.

"Sin una solución a la crisis de la zona euro, la economía mundial podría ser arrastrada en una espiral hacia abajo de colapso de la confianza, un crecimiento más débil y menos empleos, dijo la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, durante la cumbre.

"Esto afectaría a todos los países y por eso todos tenemos interés en resolver esa crisis", afirmó Lagarde.

AVANCE EN PACTO REGIONAL

Obama declaró el compromiso de Estados Unidos en la región Asia-Pacífico, que es responsable por más de la mitad de la producción económica mundial, como "absolutamente crítica" para la prosperidad de su país.

Al aprovechar el potencial del comercio expandido con países del Asia Pacífico -la región de más rápido crecimiento del mundo- Obama espera poder crear empleos en Estados Unidos para mejorar sus posibilidades en su dura lucha para la reelección en el 2012.

"No vamos a poder colocar a nuestra gente de vuelta en el trabajo y (hacer) crecer nuestra economía y expandir oportunidades a menos que la región Asia-Pacífico también sea exitosa", sostuvo.

El impulso de Obama para establecer una zona de libre comercio pan-Pacífica -el principal logro de Estados Unidos en la cumbre- gozó de un espaldarazo cuando Canadá y México dijeron que estaban interesados en unirse a las negociaciones en las que ahora participan nueve países.

Japón, la tercera mayor economía del mundo, dijo el viernes que también tenía interés en unirse a las negociaciones.

Filipinas estaba discutiendo el asunto, dijeron funcionarios estadounidenses.

La agenda comercial de Obama ha ganado impulso con el interés agregado en las negociaciones para una zona de libre comercio que superaría el tamaño del mercado de la Unión Europea. Para Japón, ese acuerdo enfrenta obstáculos políticos en casa.

WASHINGTON, 14 NOV (EFE).- La Policía de la ciudad californiana de Oakland (EE.UU.) desalojó hoy el campamento de "Occupy Wall Street" de esa localidad después de que se registraran varios incidentes en los últimos días, entre ellos una pelea que se saldó con un muerto tras un tiroteo.

La Policía se enfrentó a cientos de manifestantes durante la madrugada del lunes para poner fin al campamento del movimiento "Occupy" tras más de un mes de asentamiento, lo que provocó más de una veintena de arrestos, informó hoy el diario local San Jose Mercury News.

El movimiento "Occupy" protesta contra el sistema económico actual que consideran que fomenta las desigualdades y la avaricia de las grandes empresas.

Los manifestantes de Oakland, uno de los campamentos más grandes del país y uno de los que ha registrado más conflictos, habían superado los intentos de evacuación a lo largo del fin de semana e ignoraron el aviso del ayuntamiento, que amenazaba con arrestar a todo aquel que pasara la noche en la plaza de Frank Ogawa.

La orden de desalojo se produjo después de la muerte el jueves de un joven de unos 20 años, que recibió un disparo en las proximidades del campamento, aunque según los indignados, no pertenecía al mismo.

La pasada noche varios helicópteros sobrevolaron el campamento y luego la policía antidisturbios rodeó las pocas tiendas que aún no se habían movido del lugar.

Al menos 63 indignados fueron arrestados este fin de semana en varios intentos de desalojo de los campamentos que se han multiplicado en Estados Unidos, durante enfrentamientos que acabaron con el cierre de cuatro de ellos: Salt Lake City (Utah), Portland (Oregón), Denver (Colorado) y San Luis (Misuri).

Las muertes en algunos de los campamentos han desatado un debate en todo el país sobre la seguridad de mantener levantadas estructuras de lona, que según las autoridades pueden ocultar actividades peligrosas en espacios que normalmente son públicos.

ATENAS, NOV 14 (REUTERS) - Los conservadores griegos prometieron el lunes rechazar nuevas medidas de austeridad a cambio d la ayuda que permitiría evitar la bancarrota, dejando en clarntes del debate que comienza el lunes.

Esencialmente aclaró que no apoyará una promesa de respaldar las condiciones para recibir un rescate de 130.000 millones de euros, como demanda el comisario de Asuntos Económicos y Monetarios de la Unión Europea, Olli Rehn.

La negativa de Samaras podría hacer peligrar un tramo de 8.000 millones de euros que Grecia necesita antes de mediados de diciembre para evitar la bancarrota.

La estricta postura conservadora sugiere que continuarán las disputas entre Nueva Democracia y los socialistas del ex primer ministro George Papandreou, que la semana pasada llevaron al país al borde del abismo y a los pares de la Unión Europea a contemplar una zona euro sin Grecia.

¿PROTESTA POSTERGA DELEGACION?

Papademos revelará el lunes sus principales propuestas para salir de la crisis, antes de la votación de confianza que se prevé que ganará fácilmente el miércoles gracias al apoyo de Nueva Democracia, PASOK y LAOS.

La tarea del Gobierno será diseñar un plan para convencer a los prestamistas de que Grecia se merece un segundo rescate de 130.000 millones de euros acordado por los líderes de la zona euro el mes pasado y preparar al país para una elección a comienzos del 2012.

Papademos también los debe persuadir de que la nación está dispuesta a adoptar más medidas difíciles a cambio de un acuerdo que eliminaría 100.000 millones de euros de deuda del sector privado.

Los inspectores de los prestamistas internacionales, agrupados en la llamada "troika", tenían previsto reunirse con el nuevo Gobierno luego de la votación del miércoles, pero surgieron dudas sobre su visita.

Decenas de miles de personas descontentas con más de un año de medidas de austeridad se manifestarán el jueves, en el aniversario de un levantamiento estudiantil que ayudó a derrocar a la junta militar en 1973.

Eso complicaría las discusiones entre la "troika" y el nuevo Gabinete, dado que la marcha seguramente alterará el centro de Atenas y podría ser la más importante en meses de protestas, que por momentos se volvieron violentas.

Trabajadores del sector público también prometieron abandonar sus puestos durante tres horas el martes en protesta contra las medidas para reducir empleos, salarios y jubilaciones aprobadas en octubre.

En tanto, el sindicato del sector privado GSEE está considerando lanzar huelgas a nivel nacional más adelante este mes, cuando se vote el presupuesto en el Parlamento.

"Podrían ser al final de la semana, pero no hay nada programado", dijo Carlos Martin Ruiz de Gordejuela, portavoz de la misión de la Comisión Europea en Grecia, en relación a la visita del equipo de la "troika".

Sin un reporte positivo de la delegación, el Fondo Monetario Internacional, la UE y el BCE podrían retener préstamos esenciales, sobre todo el vital tramo de 8.000 millones de euros.

Los inspectores deben evaluar si Grecia cumplió con las metas acordadas de ingresos y gastos. Si no lo hizo, como ocurrió varias veces en el pasado, o si la economía se debilitó, el equipo debería sugerir aplicar medidas más duras.

La "troika" seguramente se concentrará en los datos de presupuesto que se publicarán el lunes, que podrían mostrar una nueva ampliación del déficit del Gobierno central en el año que terminó a fines de octubre.

ROMA, **NOV 14 (REUTERS)** - La caída de Silvio Berlusconi, quien dejó el poder en medio de abucheos de hostiles manifestantes, podría desencadenar una gran agitación política en Italia como la que lo llevó al poder 17 años atrás.

Pero si bien el humillante final político del magnate de los medios, a quien la multitud le gritaba "payaso" el sábado cuando renunció, marca un momento crucial, el futuro es aún una gran incertidumbre.

"Deshacerse de Berlusconi es el fin de una era. La gran pregunta es si es el principio de una nueva era o el comienzo de un lento derrumbe", dijo Vivien Schmidt, profesora de relaciones internacionales de la Universidad de Boston.

Berlusconi dominó el país por casi dos décadas tras irrumpir en la política en 1994 luego de que un gran escándalo de corrupción derrumbó al viejo orden.

Su carisma y capacidad de expresión, el control casi total de los medios y una enorme fortuna se combinaron con el dominio político para darle un enorme poder que se extendió a todas las áreas de la vida del país.

Asediado por morbosos escándalos sexuales y demandas jurídicas por fraude, a Berlusconi se lo acusa de bajar la calidad no sólo de la política sino también de la sociedad italiana.

Las actrices que aparecen en sus programas de televisión ligeras de ropa y que supuestamente concurrían a las orgías organizadas por el magnate en su villa actúan como un dañino modelo para jóvenes mujeres.

Su remoción, sin ninguna figura comparable para reemplazarlo, podría ser una revolución en sí misma. Pero la manera traumática en la que renunció, con Italia al borde de una catástrofe económica, ha puesto en marcha otras fuerzas que podrían transformar el panorama político.

"Cambia el tenor. Creo que vamos a ver un temperamento diferente en la política italiana, no hay una gran figura carismática como Berlusconi que domine la escena política", dijo el profesor Erik Jones de la Universidad Johns Hopkins de Bolonia.

La llegada de un Gobierno de tecnócratas encabezado por el ex comisionado europeo Mario Monti posiblemente refuerce las fuerzas que están desarmando al anterior orden.

Monti, a quien el presidente italiano buscó para poner fin a la crisis cuando los costos de endeudamiento del país se dispararon a niveles insostenibles, comenzó el lunes a formar un Gobierno de emergencia.

DILEMA

Tanto la izquierda como la derecha enfrentarán el dilema de apoyar reformas para recuperar la confianza internacional, pero que serán muy impopulares con algunos de sus electores.

El propio partido de Berlusconi, el PDL, está dividido sobre si apoyar a un Gobierno que muchos consideran no democrático. Expertos dicen que el partido podría colapsar, generando un extenso realineamiento político en el centro y en la derecha.

La crisis ha causado tensiones en el aliado del PDL en la coalición, la Liga del Norte, cuyo líder Umberto Bossi corre peligro de sufrir la misma suerte que Berlusconi.

Es posible que la Liga ponga fin a la alianza con el PDL y se pase a la oposición, lo que causaría un problema en muchos gobiernos municipales en el norte donde ambos partidos comparten el poder.

La izquierda también enfrenta problemas pues su fuerza principal, el Partido Demócrata, podría mostrarse muy dividido sobre si apoyar al Gobierno de Monti cuando implemente las reformas laborales a las que se oponen los sindicatos aliados.

"Hay escisiones en el Partido Demócrata (...) hay fuerzas centrífugas que son muy profundas en este momento", dijo Jones a REUTERS. "Va a ser un período extraordinario de polarización y fragmentación", añadió.

La partida de Berlusconi también podría sanear la corrupción y el comportamiento poco ético que los críticos dicen él acentuó por un enorme conflicto de intereses entre su imperio mediático e industrial y el poder político.

Los críticos lo acusan de usar su posición para eludir decenas de casos judiciales.

"Este conflicto de intereses paralizó la política por 20 años y tuvo un efecto pernicioso sobre la economía, la política, en toda la vida pública y cultural", dijo John Foot, profesor de historia moderna en el University College London.

"Llevará mucho tiempo cambiar las consecuencias sociales de Berlusconi, que comenzaron antes de que se convirtiera en político, de que si te contoneas bien puedes llegar a donde quieras", afirmó James Walston, profesor de ciencia política en la American University en Rome.

MADRID, 14 NOV 2011 (AFP) - La derecha española volverá casi con toda seguridad al poder, siete años después, en las elecciones del próximo domingo, infligiendo una derrota histórica al gobernante Partido Socialista, lastrado por el desempleo y la aplicación de políticas de austeridad contra la crisis.

Unos 36 millones de electores acudirán el próximo domingo a las urnas para elegir a su nuevo gobierno y, según todas las encuestas, otorgar una amplia mayoría al conservador Partido Popular (PP), que lidera Mariano Rajoy.

Los sondeos publicados el domingo por los dos principales diarios españoles, los últimos antes de las elecciones, le otorgaban entre 192 y 198 escaños, muy por encima de los 176 diputados que marcan la mayoría absoluta en el Congreso, la cámara baja del parlamento español.

En cambio, el Partido Socialista Obrero Español (PSOE), en el poder desde 2004, y su candidato, el ex número dos del ejecutivo, Alfredo Pérez Rubalcaba, podrían acusar el desgaste de tres años de dura crisis y sufrir su peor resultado desde la vuelta de la democracia con 112 escaños.

La terrible crisis, nacida de la conjunción del estallido de la burbuja inmobiliaria con la crisis financiera en 2008, que ha causado casi cinco millones de desempleados, de ellos, la mitad jóvenes, parece haber sido un handicap demasiado grande para el gobierno socialista de José Luis Rodríguez Zapatero, que se vio obligado a adelantar los comicios.

"El Partido Socialista hizo el cálculo de que cuando llegara el momento de las elecciones el paro por lo menos estaría estancado, y esto les ha salido mal. Eso ha sido un dato terrorífico para el voto", considera el catedrático de Ciencias Políticas de la Universidad Autónoma de Madrid, Fernando Vallespín.

Para este analista, "la gran acusación a este gobierno es que tomara medidas tarde" frente a una crisis que no parece entender de ideologías políticas y ya se ha llevado por delante los gobiernos de Grecia e Italia.

"Esta crisis devora al que gobierna, da igual que sea de derechas o de izquierdas", asegura el profesor de Ciencias Políticas de la Universidad de Santiago de Compostela, Antón Losada.

Y así, los socialistas españoles serán, según todos los pronósticos, las siguientes víctimas de una situación contra la que intentaron luchar con unas medidas de austeridad desde mayo de 2010 que sólo sirvieron para aumentar el descontento popular.

Congelación de las pensiones, retraso de la edad de jubilación de los 65 a los 67 años, reducción del 5% en los salarios de los funcionarios, aumento fiscal, todo ello sólo sirvió para dar alas a movimientos como el de los "indignados", que el domingo se manifestó en Madrid, aunque con una movilización menos masiva que en meses anteriores.

"La crisis económica dicta absolutamente la campaña electoral", según Vallespín, para el que "todo el mundo sabe que entramos en una cultura de la austeridad y los partidos se esfuerzan por señalar que es lo que no van a recortar".

Así, Rubalcaba insiste en asegurar que, al contrario que el PP, no recortará en servicios sociales como sanidad y educación, mientras Rajoy le acusa de no haber hecho nada contra la crisis cuando estaba en el gobierno.

El descontento con los dos grandes partidos nacionales, y especialmente con el PSOE, al que se achacan todos los males de la crisis, también podría acabar por beneficiar a la formación ecolo-comunista Izquierda Unida, que de dos diputados podría pasar a siete u once, dependiendo del sondeo que se utilice.

CARACAS, 14 NOV (NOTIMEX).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, advirtió hoy que ante la imposibilidad de ganar la elección presidencial de octubre de 2012, la oposición, 'con apoyo extranjero', planifica actos para desestabilizar al país.

En un contacto telefónico con la estatal Venezolana de Televisión (VTV), Chávez enfatizó que esos planes se preparan para "antes, durante o después de las elecciones en octubre del año próximo, y nosotros tenemos que estar claros en eso'.

'Tenemos al frente un adversario que no respeta a nadie, ya tenemos experiencia en abril del 2002, el sabotaje petrolero, el terrorismo, la mentira, los intentos de desestabilizar al país", recalcó el mandatario del quinto país productor mundial de petróleo.

Chávez precisó que 'la derecha venezolana, cuando no puede por la vía pacífica, busca la violencia: eso está escrito en la historia de la burguesía venezolana".

El jefe de Estado llamó al pueblo a estar atento ante acciones desestabilizadoras para lograr que la revolución bolivariana gane la batalla, para lo cual 'hay que neutralizar los planes violentos de la derecha".

Sobre los precandidatos presidenciales opositores, dijo que tratan de "enmascararse" para fingir que están unidos y que son la garantía del país.

"Si ellos son garantía de algo, es del desastre, del Apocalipsis. Nosotros somos la garantía de la paz, democracia y la continuidad de un proceso que va llevando a la patria venezolana a los más altos niveles de prosperidad y felicidad colectiva", dijo el mandatario.

SANTIAGO DE CHILE, 14 NOV (EFE).- El Colegio de Profesores de Chile calificó hoy como un "avance" una propuesta de reforma educativa anunciada este domingo por la oposición para destrabar el conflicto estudiantil, pero recordó que es el Gobierno quien debe "definirse y pronunciarse en este materia".

"Es un paso que ayuda a empujar las cosas en el sentido que queremos, que es terminar con el lucro en la educación, desmunicipalizar sin privatizar y buscar la gratuidad y restablecer la educación pública", dijo hoy el presidente del Colegio, Jaime Gajardo, a los periodistas.

Los dirigentes de los partidos de oposición presentaron ayer una propuesta de reforma del sistema educativo que contempla la gratuidad para el 70 % de los estudiantes de menos recursos de las universidades públicas y la vuelta del control de la educación primaria y secundaria desde los municipios al Estado central.

El documento también propone reforzar la fiscalización de los recursos públicos, fortalecer la formación técnica superior y la educación de párvulos.

El portavoz del Gobierno, Andrés Chadwick, afirmó hoy al respecto que el Ejecutivo está dispuesto a hacer un "esfuerzo mayor" para aumentar la gratuidad en la educación superior, tal y como se plantean desde la oposición.

"Estamos dispuestos a hacer el mayor esfuerzo posible para poder generar un sistema de becas que nos permita una cobertura más alta (...) podemos hacer un esfuerzo para hacer algo más del 40 % (de gratuidad)", aseveró Chadwick en declaraciones a Radio Cooperativa.

Chadwick consideró que "ya están todas las condiciones previas" para iniciar un diálogo con la oposición que permita alcanzar un acuerdo que ponga fin al conflicto educativo.

En este sentido, Camila Vallejo, presidenta de la Federación de Estudiantes de Chile (FECH) y una de las principales portavoces del movimiento estudiantil, aclaró que los estudiantes no apoyarán un posible acuerdo entre Gobierno y oposición que "traicione" los principios fundamentales del movimiento.

"No vamos a llegar a ningún acuerdo forzado que signifique una traición a los principios que han fundado este movimiento, que es el derecho a la educación pública, gratuita y de calidad y que haya un sistema privado regulado sin fines de lucro", dijo Vallejo en un programa de televisión.

Gajardo, en tanto, invitó al Gobierno a "responsabilizarse" y "abrirse" tanto a las propuestas de la oposición como a las planteadas por los movimientos sociales, ya que, aseguró, es clave que se incluya "al mundo social", para que no se trate sólo de "acuerdos políticos entre cuatro paredes".

Sin embargo, el presidente del gremio de docentes declaró que el proyecto alcanzado por la oposición "no compromete en nada" al movimiento social por la educación, y recordó la convocatoria de movilizaciones para los días 17 y 18 de noviembre en Valparaíso y Santiago, respectivamente.

"Nosotros nos sentimos absolutamente autónomos" aseveró Gajardo, y añadió que rechazarán cualquier propuesta que vaya "en contra" de las ideas fundamentales del movimiento, que exige educación pública, gratuita y de calidad.

Los estudiantes chilenos reclaman desde hace más de seis meses una reforma completa al sistema educativo vigente desde 1981, que redujo la aportación del Estado a la educación y la abrió a los privados, lo que encareció el coste para los alumnos y los obligó a endeudarse para financiar sus estudios.

LA PAZ, 14 NOV (DPA) - El presidente boliviano, Evo Morales, reiteró hoy en un acto militar que la agencia antidrogas de Estados Unidos (DEA) no volverá a operar en Bolivia ni se instalarán bases militares estadounidenses en el país.

"Dentro del acuerdo marco (con Estados Unidos), de respeto mutuo, no está incluido el retorno de la DEA, ni las bases militares a Bolivia", dijo en el acto de celebración de los 201 años del ejército boliviano.

"Hoy me he convencido que la DEA no luchaba contra el narcotráfico, controlaba el narcotráfico con fines políticos, con fines geopolíticos; eso ha terminado y terminará para siempre", agregó.

El presidente Morales expulsó en noviembre de 2008 a personal de la agencia antidrogas DEA, acusados de participar en actos políticos contrarios al actual gobierno de Bolivia.

Las relaciones diplomáticas de Bolivia y Estados Unidos estuvieron estancadas en los últimos tres años, aspecto que se superó la semana pasada con la suscripción de un acuerdo marco para restablecer nuevas políticas comerciales, diplomáticas y antidrogas.

"Después de superar problemas de carácter ideológico, pues retomamos nuestras relaciones diplomáticas con Estados Unidos, eso tampoco significa (que) aguí mandan las normas norteamericanas como antes", dijo Morales.

El crecimiento de la producción de coca, insumo básico para la elaboración de cocaína, y la existencia de laboratorios clandestinos en la selva boliviana han aumentado en los dos últimos años, según reporte de la policía antidrogas de Bolivia.

El canciller boliviano, David Choquehuanca, sobre el nuevo acuerdo marco con Estados Unidos, destacó que "se contempla la lucha contra el narcotráfico en el ámbito de la responsabilidad compartida y de cooperación mutua, incluyendo la extradición y la asistencia legal mutua".

NUEVA DELHI, 14 NOV (EFE).- El secretario general de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon, afirmó hoy en el marco del Foro del Clima Vulnerable en Bangladesh que "ningún país está a salvo" de la amenaza a "vidas, ecosistemas y prosperidad".

Durante la inauguración del encuentro internacional, Ki-moon instó a la comunidad internacional a "completar" en la próxima Conferencia de Durban (Sudáfrica), que tendrá lugar en dos semanas, "lo acordado el año pasado" en la conferencia de Cancún (México).

"Los retos que afrontamos son comunes. Tenemos que salvar este planeta, tenemos que salvar vidas humana", dijo el máximo dirigente de Naciones Unidas según un comunicado del organismo multilateral.

Ban, que calificó la protección del clima como "el mayor desafío" que afrontan los gobernantes del mundo, recordó que Bangladesh ha sufrido muy de cerca desastres naturales -ciclones e inundaciones- vinculados a los trastornos medioambientales.

"Estáis en la primera línea del cambio climático", afirmó el secretario general ante un auditorio en el que se encontraba la primera ministra bangladesí, Sheikh Hasina.

El responsable de las Naciones Unidas pidió una "respuesta global "para un problema global" y, aunque reconoció el azote de la crisis económica mundial, recordó que la lucha contra el cambio climático "no es un luio".

La segunda visita de Ban Ki-moon a Bangladesh es parte de una gira por la zona que también le llevará a Tailandia e Indonesia para, según un comunicado oficial, analizar los progresos alcanzados en la condición y la salud de las mujeres y los niños.

Un portavoz del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), Abdulá Al Muyid, confirmó a EFE que el secretario de Naciones Unidas tiene previsto visitar mañana varios proyectos de atención sanitaria a la mujer en el noreste del país asiático.

Ban lanzó el año pasado la iniciativa "Every woman, every child" ("Cada mujer, cada niño") para movilizar una acción colectiva en materia de salud femenina e infantil, con vistas a salvar 16 millones de vidas hasta el año

El secretario general de la ONU tiene previsto poner rumbo a Tailandia el miércoles por la mañana.

Director: Juan Rivero Fuxá Editora: Juana Calzado Jiménez Sala Digital: Enrique Luna Ledesma Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución